

Uniquement
par abonnement
du 1er Janvier au
31 Décembre 1996
journal paraissant
tous les 20 ans

LE PHOQUE

Le journal de l'Association des Anciens Amis du Cercle de Voile d'Hardelot



EDITORIAL

LE CERCLE DES 20 ANS DISPARUS

Souvenez-vous ! 1973, 74, 75, 76... C'était hier et pourtant 20 années se sont écoulées depuis que vous nous aviez confié la responsabilité d'animer le CVH, de le gérer, de l'équiper, en un mot de permettre à chacun de ses membres de vivre les rythmes endiablés du Cercle de Voile d'Hardelot.

Il semblerait que des membres authentiques, et très qualifiés se soient réunis pour former une Association des Anciens Amis du C.V.H. dont l'objet, vous devriez vous en douter serait ... renouveler un bail républicain ou plus scientifiquement, «Organiser des rencontres amicales, sportives, gastronomiques et culturelles entre membres et leurs familles.»

Vaste programme que se seraient fixés, Brigitte, Laurence, Marie-Laure, Benoît, Ignace, Benoît ... Le rendez-vous serait pris pour fin août 1996, année que je vous souhaite bonne et heureuse.

Benoît Gros - Toineb SORG



1996: LA RÉCIDIVE !

Du 26 au 32 août 1996, 50 familles se réuniraient à Hardelot Plage pour faire la fête 20 ans après le fameux été 76...

SOMMAIRE

Régates, dériveurs, planche à voile...

vélo, speed sail, cerf-volant, char à voile, ballade en mer, chasse au dahu, soirée jeunes...

ournée en Angleterre, ballade...

patin à roulettes, roller, mini-golf, chasse au trésor, tournoi de foot, volley-ball, tennis, jeu de piste à vélo, diaporama, vidéo...

méchoui, pêche aux maquereaux...

pêche à la crevette, châteaux de sable,

sports de plage, messe, cinéma...

à vos stylos !

AVANT-PROGRAMME

De mardi 10h au dimanche 13h.

- Chaque jour: activités nautiques au bord de la mer, avec possibilité d'organiser d'autres activités en cas de mauvais temps.
- Mercredi soir: soirée jeunes.
- Samedi soir: Remise des prix et soirée de gala.
- Dimanche matin: messe en plein air, apéritif de clôture.

BULLETIN D'INSCRIPTION
À L'INTERIEUR

JETS EN ARMORIQUE

3/7 Août 1975 - TY BREIZ - La BRETAGNE, le paradis de la VOILE

Au début du mois d'Août 1975, la côte Sud de la Bretagne voyait s'animer le magnifique plan d'eau de la baie de CARNAC, à l'abri de la presqu'île de QUIBERON. Le YACHT CLUB de CARNAC organisait le Championnat de FRANCE des «JETS». 70 concurrents étaient prévus. 52 furent au départ. Parmi ces derniers figuraient les membres du CERCLE DE VOILE D'HARDELOT

Voile 1735:

leurs tons pastels. Il sera près de 20 heures quand la 1ère manche se terminera et que le YACHT CLUB DE CARNAC réunira tous les concurrents et leurs accompagnateurs autour d'un buffet campagnard qui a permis aux équipages de réparer des forces émoussées par la lassitude d'une éprouvante attente du départ en mer.



Michel TIRTSIKOULOU - Christian DIERS
Voile 1709:

Benoit DALLE - François-Xavier DUFOUR

Voile 1498:

Benoit GROS - Gilles LE COTTIER

Voile 1407:

Luc BAYARD - Ludovic DISSAUX
Assistance technique et... morale :

Les mâles :

Jacques FONTAINE et Eric DAMBRINE

Les femelles :

Mme TITO, Laurence REYNAERT,

Marie-Pascale MOTTE,

Sabine LEFEBVRE, Isabelle DUMORTIER

et Catherine DISSAUX

Encadrés par «Pépé» et «Mémé».

Assistance motorisée d'ALFA-

MARINE de BOULOGNE-SUR-MER.

Sur la base nautique de CARNAC,

Le lendemain, pas plus de vent. Chacun essaie de passer le temps comme il peut : on aiguise ses réflexes en jouant à la ba-balle, on tire sa flegme, on discute de «réglages», on flirte... (on nous a dit, on fait semblant de ne rien voir...)

Tout-à-coup, les ordres fusent : «à disposition du Jury de mer». Malgré les adieux déchirants de Sabine et de Luc (aucun lien d'ailleurs avec ce qui vient d'être dit 3 lignes ci-dessus...) Luc, poussé par Ludo s'est détaché dans la course à la mise à l'eau. Michel TIRTSIKOULOU et Christian DIERS ne sont pas mal classés non plus. Quant à Benoit GROS et Gilles LE COTTIER, ils se sont rendus au

lesquelles font pâlir d'envie les Hardeletois.

Dernière manche, le 3ème jour, les positions sont pratiquement acquises: 1° 2° 3° 4° et le CVH: 15° 25° etc...

Résultats définitifs

1e -Les Frères HEMARD BNO

2e -DELEAU YCN

3e -FREMION CVSP

4e -MICHEL CVDJ

...Et les membres du CVH:

15e -Michel TIRTSIKOULOU - Christian DIERS

25e -Benoit DALLE - François-Xavier DUFOUR

39e -Benoit GROS - Gilles LE COTTIER

49e -Luc BAYARD - Ludovic DISSAUX

Ensuite chacun range son matériel avant de quitter ces rives armori-

caines hospitalières. Un dernier coup d'oeil sera jeté aux Mégales de KERMARIO.

Pour terminer cette équipée inoubliable, la Normandie, sur la route du retour, en l'occurrence, la demeure du Docteur et de Madame Georges FLIPO, nous accueille à Bagnoles de l'Orne, station thermale réputée, que certains n'auront pas voulu quitter sans prendre le bain traditionnel... plus ou moins volontairement d'ailleurs... N'est ce pas l'équipage 1704!!!

Enfin, le CVH a regagné sa base picarde. Une page était tournée : 20 ans déjà...

«Pépé» et «Mémé»

TRANCHE DE VIE MARINE

Nous nous embarquâmes voilà presque 20 ans dans le radeau de mariage. C'était en juillet 1976. Nous étions sous le signe de la chaleur et de la voile.

Issus tous les deux du CVH, nous épousions en convolant une passion commune et aujourd'hui, après avoir donné vie à 4 petites chaloupes, dont les deux aînées se sont déjà transformées en belles goélettes, nous sillonnons toujours les mers de la vie en quête de mêmes sensations d'éternité et de spectacles intenses.

Pourtant il nous fallut plusieurs fois virer de bord. Les alizés ne nous

ces années de vagabondage se sont appelées : Jet, 420, Fireball, mais aussi Aloa, Gyb sea, Feelint, Sun fizz...

Plusieurs fois nous avons emmené de notre sillage certains terriens convertis. Notre dernier voyage ne comptait pas moins de 19 passagers...

Cependant malgré toutes ces aventures, nous sommes toujours revenus à la mer qui connut nos premiers amours marins, et, à Hardelet, nous avons amarré une petite barque dans laquelle nous venons régulièrement nous ressourcer.

Equipage : Brigitte et Benoit.



furent pas toujours favorables. Fausses pannes, virements de bord ratés, empannages non contrôlés firent partie de notre long apprentissage. Mais jamais encore nous ne dessalâmes. Fort heureusement d'ailleurs car le capitaine, en bon marin qu'il est a horreur de mettre le tête sous l'eau.

Notre premier port d'attache fut donc Paris, puis désireux de prendre le large, nous voyageâmes sur l'Océan. Là nous fîmes escale dans le port de Bayonne aux confins du Pays Basque et des Landes où le folklore local et l'art de vivre réussit à nous séduire.

Mais la mer était rude et un des virements de bord non contrôlés nous fit revenir sur les eaux plus calmes de la Seine. Nous choisîmes Louveciennes comme nouveau port d'attache pour ses collines verdoyantes et sa qualité de vie. Là du haut de notre grand hunier, nous dominons toute la vallée de la Seine.

Nos différentes embarcations durant

COMMENT PÊCHER LA SARDINE ?

- Choisir une belle nuit de pleine lune afin de sélectionner les sardines de meilleure qualité.

- Se diriger vers le camping municipal voisin (car Hardelet ne tolère pas cette pêche sur son territoire)

- Faire silence, écouter l'ampleur des ronflements nocturnes pour flairer le gros poisson

- 5-4-3-2-1 tirer... et détalé à toutes jambes.



avant le départ, l'on pouvait apercevoir les 4 concurrents du CVH fourbir leurs armes :

- On monte un mât
- on passe à la jauge
- on lisse sa coque (...ou sa barbe)
- on roule sa Caisse
- on soigne sa ...varicelle...(si, si...)

Et en attendant le VENT, on reprend ses forces d'une manière ou d'une autre.

Soudain le Comité de Course a décidé que le vent s'était suffisamment levé et établi de façon stable; Après 5 heures d'attente, la 1ère manche démarre vers 17 heures.

Au passage de la première bouée de près, les choses se décanent un peu, les ambitieux se démarquent déjà. Les spis multicolores, s'ils ne sont toujours pas lancés avec la rigueur désirable, apportent aux leurs du jour finissant, la teinte charmée de



«triangle olympique» à pied... ou presque.

Et c'est le départ de la 3ème manche. Dès des pronostics s'établissent : dans les premiers classements, l'on trouverait en tête : CHAUSSADE, DELEAU, les Frères HEMARD et leur jet «0», FREMION.

Le manque de vent est lassant et, le soir, les équipages du CVH sont heureux de dévorer à pleine dents le sanglier régional, arrosé de... Potion magique ! En souhaitant que ça pourra les aider à les faire remonter dans le classement où ils se sont laissés enferrer.

Entre deux manches, nous avons tous pu admirer la somptueuse Baie de CARNAC : 5 kilomètres de sable fin entre la pointe Churchill et la Pointe des Calmars. C'est sur cette dernière que se trouvent les installations du YACHT CLUB de CARNAC,

PROFIL

**VOUS AVEZ ENTRE
18 ET 22 ANS,
DIPLOMÉ CAEV,
BEAU, SPORTIF,
CHARMEUR.**

**APTITUDES POLYVALENTES
DE JOUR COMME DE NUIT,
POUR ENCADRER STAGES
D'INITIATION ET DE PERFECTIONNEMENT À LA VOILE**

**PETITE INDEMNITÉ MAIS
LARGE CHOIX DE
GROSSES PRISES
BRONZAGE GARANTI**

**POUR ÊTRE SÉLECTIONNÉ
DÉPECHEZ-VOUS DE
CONTACTER LE CVH
VOTRE VIE SERA
TRANSFORMÉE**

-EXPÉRIENCE INOUBLIABLE-

Famille de Condette
recherche 420 blanc
n° 4491 navigant entre
deux eaux, épave de
mer en 1970, naufragé
en 1978, vendu au CVH
en 1980.

ECHANGE

4cv Série Limitée
«MARINE» blanche,
avec double jeu de
roues à l'arrière
contre tracteur type
sous-marin.

AVIS AUX COLLECTIONNEURS

Vends tracteur 1954
- Nettoyé par la marée en
1976,
- Remis à neuf par Grand
Paul et Stan,
- Poncé par le sable pendant
plusieurs saisons
- A.B.S (Arrêt Bistro
Souaithé) de série
Nombreux services rendus
aux membres du
CVH, de jour comme de
nuit.
Garanti 20 ans contre
vents et marées.
Ecrire au journal qui transmettra

LOUE

Dernière semaine du mois d'août emplacement exclusif pour planter sa tente sur grande étendue de sable fin. Vue inprenable sur la mer, marée basse uniquement.

Recherche EQUIPIERE

Pour régates du 25-30 Août 96

avec:

-bonne vue pour situer les bouées à la dérive
-bonne descente pour Grenache
-bien entraînée pour éco-per

Contactez barreur à la dérive, en recherche d'idéal.

(XXL s'abstenir.)

**Parisiennes recherchent
pour sortie en mer et
transport 420
équipiers et remorques
petites boules ou
grosses boules
acceptées.**

PERDU DE VUE

Vieux, rose et mauve, fidèle au poste pendant 15 ans, partis sans laisser d'adresse. Sa famille inquiète ne lui en veut pas. Forte récompense à qui retrouvera le Fireball de Brigitte et Benoît

Le maquereau de Lolotte

Le maquereau au Grenache

- Scruter l'horizon pour repérer le banc de Maquereaux,
- Laisser vos élèves mijoter au court bouillon,
- Se diriger vers l'objectif, mitraille à bord,
- Choisir un gros maquereau et une belle lisette
- Les faire dégorger dans du grenache 15 mn pour les dessaler*
- Prendre une large terrine,
- Placer la lisette et le maquereau sur un lit d'algues et d'aromates
- les arroser de vin blanc,
- Refermer le couvercle,
- A consommer avec modération après ébullition...

*Pratique courante au CVH au retour de mer.

Le maquereau style «DEUCH»

- Après la pêche, faire faisander le maquereau 3 jours au soleil,
- Le placer délicatement dans le tuyau de chauffage de la 2 cv de votre hôte, et le laisser déguster!

LA GALERIE DU

12 rue de Weppes 59800 LILLE
(face au parvis de la Treille)
Tel: 20.55.02.63
Fax 20.74.13.35

LE SUMEUR IN ARDELO BEACH

Notre roman feuilleton par les sœurs cormoran

C'est le début de l'été. Le club de voile se réveille, les monos sont arrivés: il y a Raoul, 20 ans, qui cette année sera chef de base. Maxime, Gaëtan et Bénédicte sont les trois monos chargés d'accueillir les stagiaires qui arrivent par petits groupes. Fleur et Juju sont nouvelles mais elles n'ont pas de mal à s'intégrer. Elles font connaissance avec Luc, un habitué du lieu. Très vite, un petit groupe se forme. Après cette première journée au contact de la mer, un appel est lancé pour tous ceux qui veulent venir se retrouver autour des monos pour boire un pot. A huit heures, le gros de la troupe est déjà parti. Seuls Juju, Fleur et Luc sont restés pour aider les monos à fermer le club. Luc propose de se retrouver le soir. Le rendez-

vous est fixé dans la maison de la grand mère de Luc, absente ce soir là. C'est une maison ancienne située entre les dunes et le village, en front de mer.

Malgré une journée ensoleillée, la tempête s'annonce. La grosse maison en bois grince. Cependant à l'intérieur, l'ambiance est à la rigolade. Les vannes de Gaëtan font rage et Ben a sorti sa Guitare. Luc propose d'aller chercher quelques bonnes bouteilles à la cave. Il descend. Soudain, un éclair déchire le ciel, coupure de courant...

Lorsque Gaëtan trouve enfin une bougie, Fleur et Juju sont agrippées à Max. On peut lire dans leurs yeux la frayeur. Un chat noir passe, les douze coups de

Suite en page 4

RÉVÉLATIONS !

Anous de vous rapporter ce qui se cache en coulisse, quand nos parents, rassemblés autour d'un bon gueuleton (évidemment) et picolant du «Debavelaert», se réunissent en conseil d'administration : tout d'abord fous rires autour de photos souvenirs, photos délires et photos compromettantes. Cependant travail efficace et enthousiasme : des idées jaillissent de tous côtés. Flash-back de 20 ans : nous en avons appris de

vertes et de pas mûres sur leurs années de folies ! Nous, rejetons de ces années-là, héritons de cette joie de vivre grâce à leurs discussions mais surtout par leur carte génétique. Impossible de rester en place, nous n'y sommes pour rien. Plus aucunes sorties ni soirées ne pourront être censurées. Rendez-vous cet été avec votre gilet de sauvetage : ça va chavirer.

Alix, Séverine et Yasmina.

ET SI NOUS CHANTIONS SUR L'AIR D'ANTON, YVAN !

1) Lorsque nous étions encore enfants, sur les flots bleus d'Hardelot, tout au long d'un bel été, on voguait on dessalait, on trinquait et on dansait.

Refrain :

Antoine, Alain, Anita et moi,
Caroline, Véronique, Hervé et moi.

2) Le dimanche pour la régates, On prenait un équipier, il s'agissait de gagner, la coupe en fin de journée, et le pot de l'amitié.

3) Car compliquait bien peu la vie, tant de garçons et de filles, on était tous amoureux, toi de moi et moi de lui,

l'une hier, l'autre aujourd'hui.

4) D'ailleurs, au moment de se marier, on a tous su trouver ici ce que l'on avait à portée de notre main on est tous restés copains.

5) Maintenant, chaque fois que l'on se voit, il y a de nouveaux enfants, le monde a beau être grand c'est à peine s'il contient nos enfants et leurs parrains.

Dernier Refrain :

Antoine, Alain, Anita et moi
Caroline, Véronique, Hervé et moi
Eymeric, Harry,
Guillaume et moi.

Suite de la page 3

minuit résonnent dans la grande maison plongée dans l'obscurité. Ben impossible joue toujours de la guitare. Soudain... elle lève la tête: "Bon, allez, bougez vous, il faut trouver le disjoncteur". Juju murmure: "Ce serait plus simple

de demander à Luc". "Faudrait déjà savoir où il est !" s'exclama Gaëtan. En effet, Luc était introuvable. Il ne répondait à aucun des appels désespérés du petit groupe...

Mais que lui était-il arrivé ?!!!

La suite au prochain numéro.

LES MOTS CROISÉS D'ANITA BERNAMOTTE

VERICALEMENT

- 1) Sport
- 2) On l'a dans le corps - Sigle cher à nos cœurs
- 3) Dessous de bras - Consonne doublée - poule
- 4) Les premières pétunées - baie inversée et épelée
- 5) Quand on aime, on en a pas - Pour mettre Paris en bouteille - cube à jouer inversé
- 6) Poids mélé
- 7) Dure manœuvre - pronom
- 8) Il en faut dans la vie
- 9) Préparons nous à la chose.

HORIZONTALEMENT:

- 1) L'avez-vous ?
- 2) Délice inversé
- 3) Usages - Préparez-vous à la faire
- 4) Façon de verser le grenache (à) - Pronom
- 5) Epice - pronom
- 6) Note - Étendue d'eau inversée
- 7) Station radio-mélangée - Article
- 8) en-fûtes-vous un bon ?
- 9) Station balnéaire de la côte d'opale.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9
1	N	O	S	T	A	L	G	I	E
2	A		L	A	G	E	R		
3	U	S		F	E	T	E		
4	T					S			
5	I				S			E	I
6	S			S	I		C	A	R
7	M	C	R					U	N
8	E	V	E	L	E		I		
9		H	A	R	D	E	L	O	T



LE PHOQUE

Journal édité
par l'association AAAI CVH
Hardelot-France

- Directeur de la Publication :
Benoît GROS

- Rédacteur en chef :
Ignace MOTTE

- Secrétariat de Rédaction :
Brigitte GROS-DAMBRINE

- Mise en page :
Marie-Laure MOTTE-LE BLAN
et Erwan MOTTE

- Abonnements Nationaux :
Laurence DALLE-REYNAERT

- Abonnements internationaux :
Benoît DALLE

- Censure :
Pépé DISSAUX (PPD)

Relecture :
Mama DISSAUX